
 
19

º
 Capítulo General - 2014 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Suore della Santa Famiglia di Bordeaux, Via dei Casali Santovetti 58, 00165 Roma, Italia 
 

“Enviadas para la 

misión, si no nos 

atrevemos ahora 

entonces ¿Cuándo? 
 

 



 

 2 

 19
º
 Capítulo General - 2014 

Servicio de Comunicación– SAGRADA FAMILIA DE BURDEOS– N° 40 

 

 

Indice:           Pagina 
 
      03 
 

        04 
                
 

R.D. CONGO 
La Alegría de ser Familia   05 
Como en el camino de Emaús  06 
¡Dios hace maravillas!   07 

 
CHAD 
Un viaje al Chad    08  
Cambio de mentalidad   09 
 
SUD-ÁFRICA 
Un año de aprendizaje y oportunidades 10 
 
PAKISTÁN 
La fe es el gran don de Jesús  12 
 
SRI LANKA – SACERDOTES ASOCIADOS 
Reunión anual    14 
Derechos Humanos   18  
      
BRASIL 
Escogemos la vida   20 
 
CANADÁ 
Testimonio de una residente   22 
10 bellos años de la Residencia Burdeos  23 
      
  
ITALIA 
Un año con las Hermanas de la Sagrada  24 
Familia de Burdeos    
 
ESPAÑA  
¿Comunicación o adición?    25 
Un gesto profético de denuncia      26  

25    
VIDAS FECUNDAS… 
Canadá- Cécile Gonthier   29 
Gran Bretaña e Irlanda Margaret Duncan  30 
Sir Lanka – Colombo- Mary Clarice  31 
Karunanayake     
 
ÚLTIMA PÁGINA…   33 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
 
 
 

Editoras 
M. Lourdes de la Fuente 
Maristella Soosaipillai 

 
 

Traductoras 
Áine Hayde 

 (Ireland) 
M.  Madeleine Fedrigo 

(Rome) 
Mercedes Mendiguchía 

(Spain) 
 

Email;infoserv@sfbordeaux.org 
       infostella@sfdib.org 

 
Website:  

www.saintefamillebordeaux 

 

EN ESTE NUMERO 

EDITORIAL 

AQUI EN ROMA 

ÁFRICA 

 

ASIA 

EUROPA 

AMERICA 

Interrelaciones  

es una publicación 

del Servicio 

internacional de 

comunicación 

de la Sagrada 

Familia de 

Burdeos 
 

mailto:infoserv@sfbordeaux.org
mailto:infostella@sfdib.org
http://www.saintefamillebordeaux/


 
19

º
 Capítulo General - 2014 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

E 

D 

I 

T

O

R

I

A

L 

El tiempo litúrgico que vivimos, es tiempo de preparación para vivir algo que nos 

trasciende; tiempo de espera  que exige lámparas encendidas; calidad de escucha, atenta a 

alegrías tristezas, interrogantes que brotan de nuestro mundo.   

 

Tiempo, en cierto modo de inseguridad. Tiempo de paso, de Pascua, hacia la resurrección 

de Jesús. Vida nueva,  renovada, que se nos muestra con matices distintos cada vez, porque 

nosotros no podemos abarcar toda su riqueza. Tiempo de abrirse al misterio de aceptar una 

muerte fecunda de todo lo que obstaculiza el progreso hacia más vida en plenitud. 

 

Este es el marco, la panorámica,  en la que la toda la Familia vivirá un acontecimiento 

importante  unida a una de sus partes: el Instituto. Ya adivináis que nos referimos al 

Capítulo General de 2014. Este acontecimiento afecta a la Familia entera desde ópticas 

diferentes, justamente porque somos Familia, y lo que se vive en cada una de sus partes 

afecta al conjunto. Esa es la razón de esas cartas dirigidas por Margaret a los diferentes 

grupos de la Familia, buscando participación, luz, sugerencias, oración. 

 

Termino estas líneas, con unas palabras de Margaret que describen bien nuestra actitud 

profunda en este camino hacia la gran Pascua de Jesús y hacia  una pascua más de las que 

han ido construyendo nuestra Familia. 

 

“En el corazón de cada una de nosotras y entre nosotras,  como cuerpo 

Sagrada Familia, hay un deseo de cambio, de entregar nuestra vida… de 

un modo significativo, auténtico y perceptible hoy,  para el bien de 

nuestro mundo. El hecho es que, para iniciar el cambio, no podemos 

mirar a los demás, hemos de comenzar cada una de nosotras. Las 

elecciones que hacemos…tienen potencial para marcar una diferencia a 

nuestro alrededor, en el mundo y, al hacerlo, nos cambia a nosotras 

mismas. Nuestra adhesión a Jesús y a su misión nos permite reconocer 

que Él es el que puede hacer nuevas todas las cosas dentro de nosotras y 

entre nosotras. Jesús nos invita a entregarnos a los demás, como Él lo 

hizo. Pidamos al Espíritu Santo experimentar esta novedad en nuestros 

corazones…Estos deseos y esperanzas de una "nueva sociedad" donde 

reine la justicia, la igualdad y la paz, donde la comunión se viva por 

medio de "un nuevo modo de relacionarse con Dios, con la humanidad, 

con la tierra y con toda la creación." 

(Extracto de la Circular nº 318 – A las Hermanas del Instituto ) 
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AQUÍ EN ROMA… 
 

 

l Papa continúa siendo noticia,  no 

por un afán de popularidad, sino 

porque, sencillamente, se toma en 

serio su responsabilidad y actúa escuchando 

al Espíritu, que habita en la Iglesia y la 

conduce. Sus palabras que no son nuevas, y  

sobre todo sus gestos, nos sorprenden y nos 

hacen pensar, aunque no son nuevos,  

porque están en sintonía con las lecturas de 

la Palabra de Dios que acogemos estos días. 

 «Rasgad vuestros corazones, no vuestros vestidos» (Jl 2, 13). 

 “…El llamamiento profético constituye un desafío para todos nosotros, nadie 

excluido, y nos recuerda que la conversión no se reduce a formas exteriores o a vagos 

propósitos, sino que implica y transforma toda la existencia, a partir del centro de la 

persona, desde la conciencia. Estamos invitados a emprender un camino en el cual, 

desafiando la rutina, nos esforzamos por abrir los ojos y los oídos, pero sobre todo, 

abrir el corazón, para ir más allá de nuestro «huertecito»… Abrirse a Dios y a los 

hermanos.  

Sabemos que este mundo, cada vez más artificial, nos hace vivir en una cultura del 

«hacer», de lo «útil», donde sin darnos cuenta excluimos a Dios de nuestro horizonte. 

Pero excluimos también el horizonte mismo. La Cuaresma nos llama a «espabilarnos», 

a recordarnos que somos creaturas, sencillamente que no somos Dios. Cuando veo, en 

el pequeño ambiente cotidiano, algunas luchas de poder por ocupar sitios, pienso: esta 

gente juega a ser Dios creador. Aún no se han dado cuenta de que no son Dios…  

(Homilía 5 de marzo 2014) 

 

Por nuestra parte continuamos recorriendo el camino hacia el Capítulo, con un ritmo fuerte de 

trabajo y con las últimas reuniones antes de uno de los acontecimientos importantes que marcará 

nuestra vida. 

 

 Comisión Pre capitular 

 Los tres Consejos de la vida consagrada 

 Las contemplativas que aprovecharán su estancia en Roma para celebrar un consejo. 

 

Nos unimos a todas ellas con nuestro trabajo, oración y afecto fraterno. 

 

 

 

 
 

E 
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REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO  
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

omos felices de poder testimoniar y 

compartir con vosotras nuestra alegría. 

El año 2013 ha sido, para nosotras, un 

año de gracias porque hemos vivido 

acontecimientos importantes y significativos 

en nuestra Familia.  

En primer lugar vivimos y celebramos el 

Congreso de la Familia, que nos ayudó a 

todos a evaluar, vivir, y testimoniar nuestro 

“ser Familia” como “un don para el mundo de 

hoy. Hemos profundizado más el carisma de 

comunión en la Familia y a nuestro alrededor: 

a nuestros colaboradores, vecinos, los más 

vulnerables. Les comunicamos vida por la 

presencia, el diálogo sencillo, como Jesús, 

María y José, aportándoles, según nuestras 

posibilidades, un apoyo moral, espiritual y 

material.  

En segundo lugar la visita de Margaret 

MULDOON y Ana María ALCALDE. Nos 

proporcionó una gran alegría vivir este 

momento que tiene tanto valor. La visita 

reanimó en nosotras el espíritu misionero. 

Nos maravilló la acogida sencilla y el diálogo 

que entablaron con cada grupo, en particular 

con nosotras. 

Estamos encantadas por el compartir lo vivido 

que nos anima a ir adelante siempre, y 

estamos convencidas de ser, en verdad, una 

Familia unida. 

 

 

 

                                     Marie-Claire Mupende y Sara Nioka,  

Consagradas seculares  

 

 

 

 
 

 
 

S 

LA ALEGRÍA 

DE SER 
FAMILIA  

AFRICA 
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COMO EN EL CAMINO DE EMAÚS  
 

 

 

l Señor Leonarde MBEMBE, Asociado 

laico de la Sagrada Familia en la R.D. del 

Congo nos comparte una experiencia de 

Familia. 

 

Marceline y Marie-José  recorren el camino 

hacia los votos perpetuos  que las consagrarán 

para siempre a Dios y al servicio de los 

demás. 

 

Fui invitado, dos veces,  por la Hermana 

Georgine MUFOGOTO, Delegada,  a meditar 

con las dos hermanas, sobre el tema de 

“Familia en Misión” para profundizar más el 

Congreso de la Familia  

 

Durante cuatro días, muy emocionado y con 

una alegría profunda, les ofrecí mi reflexión. 

Me maravilló su capacidad de escucha y su 

paciencia, así como su participación activa en 

los intercambios.  
 

 

 

 

 

 

Un Asociado laico compartiendo su 

experiencia del Congreso de la Familia, con 

las hermanas apostólicas, en el cuadro de su 

formación al compromiso definitivo ¿no es 

esto una gracia para esta nueva etapa? ¿no es 

una respuesta a la llamada lanzada en el 

Congreso pidiendo una formación común? No 

hay que maravillarse, somos una Familia a la 

que el Espíritu Santo ha dado un don especial: 

el carisma de comunión. 

 

Aprovecho esta ocasión para expresar la 

alegría de ser Asociado laico de la Sagrada 

Familia de Burdeos. Y agradezco toda la 

formación que se me ha dado, sobre todo la 

participación al Congreso de la Familia, en 

dos ocasiones. Quiero agradecer sinceramente 

a quienes me han dado esta oportunidad, 

especialmente a la Hermana Georgine y su 

consejo que me invitaron, también a la 

Asamblea de Delegación para que 

compartiera mis experiencias como Asociado 

laico y después me dieron la oportunidad de 

experimentar lo qué quiere decir: Formación 

común. Estos hechos derivan del espíritu de 

Familia que estamos invitados a vivir.  

El camino es largo, ya hemos dado el primer paso, ¡sigamos adelante! 

 Léonard Mbembe 

Asociado laico  

E 

AFRICA 
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Un testimonio  

¡DIOS  

HACE MARAVILLAS!  

 

urante el mes de marzo pasado, una 

pareja llegó al hospital secundario de 

Lakas con su hija  Bertine, y su nieta 

Bien-Aimée que apenas tenía cinco meses. De 

pronto la pareja desapareció, dejando en el 

hospital a las dos niñas.  

 

Las dos estaban desnutridas y raquíticas, 

tenían necesidad de cuidados, ayuda material 

y financiera y de sentirse queridas. 

 

Sintiendo compasión por el abandono en que 

se encontraban dos personas tan vulnerables, 

el hospital se hizo cargo de los cuidados 

sanitarios y la comunidad de las necesidades 

materiales y de acompañar a la madre y a las 

niñas. 

 

Cuando recobraron la salud tuvimos que 

pensar en la penosa tarea  de reinsertarla en su 

familia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

En diciembre nos reunimos con los hermanos 

y hermanas de la familia. Hubo mucha 

resistencia de su parte, finalmente una de las 

hermanas, con el consentimiento de su marido 

acogió a Bertine y a Bien-Aimée en su casa. 

En enero, Bertine y Bien-Aimée volverán con 

su familia.    

 

Demos gracias al Dueño de la vida que 

permitió que Bertine y Bien-Aimée  vuelvan 

con  su Familia y se sientan queridas 

Marie-Paule BALULA 

Hermana apostólica  

 
 

 

 

 

 

 

D 
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CHAD 
 

UNA EXCURSIÓN DE LOS JÓVENES 

SAGRADA FAMILIA A DJAMENA  

 

 

Los “Jóvenes Sagrada Familia fueron  al Chad para reunirse con las familias. Jacques Kaldaak 

nos comparte su experiencia“ 

 

 

os jóvenes Sagrada Familia hicimos un 

viaje a Djamena (Chad) Los recuerdos 

de este viaje quedarán grabados en 

nuestros corazones. Ellos son parte de nuestra 

historia personal y de la historia de nuestra 

vida cristiana.  

 
Las familias conocidas de las hermanas nos 

recibieron muy bien y probaron su caridad y 

generosidad. La acogida fue sencilla y muy 

significativa, como en Nazaret. Todo esto 

hizo brotar en nuestro corazón la alegría de 

estar con los demás como hermanos y 

hermanas. Lo que más nos marcó fue la 

armonía y la unión que reina entre las 

familias. Nos conmovió la cohabitación entre 

una familia musulmana y otra cristiana. Esta 

manera de vivir es rara en los países donde 

hay musulmanes y cristianos. Es una gracia y 

me ha hecho desear cada vez más “ser y hacer 

familia” con todas las personas que encuentro. 
 

Queridas Hermanas de la Sagrada Familia, 

nosotros, los jóvenes, queremos agradeceros 

que nos hayáis permitido hacer esta 

experiencia fuera de nuestro país. Esta salida 

quedará impresa en nuestro corazón. 
 

También agradecemos al P. Matías y a la 

hermana Aline su disponibilidad, de habernos 

apoyado y acompañado en el viaje. Gracias 

por habernos proporcionado esta apertura al 

mundo y a sus realidades. También llevamos 

en el corazón al Padre Achille y a la Hna. 

Aline, así como a todos los que nos ayudaron 

económica y espiritualmente. ¡Que la gracia y 

la bendición de Dios se derrame 

abundantemente en vuestras vidas! 

    

                                                                                                               Jacques  Kaldadak 

(Artículo de « Flamboyant » Boletín de información de  Camerún-Tchad – n°2)  

 

 

 

 

 

 

L 
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UN CAMBIO DSE MENTALIDAD  

 

 

 

 

ada día las cosas 

cambian. Nos dio 

mucha alegría poder 

acoger este año, en el 

“Hogar Catheriene Amée 

Noailles” a  25 jóvenes de 

las cuales 18 están inscritas 

en el colegio de la 

Esperanza que gestionamos 

nosotras.  

 

Nunca habíamos acogido 

jóvenes musulmanas porque 

la admisión se hacía por 

medio de las parroquias con 

el fin de asegurar la 

formación cristiana de las 

jóvenes y el reglamento 

acentuaba la participación 

activa en las acti-

vidades de la Par-

roquia. 

Este año, partiendo 

de la visión cós-

mica hemos aco-

giendo a dos jó-

venes musulmanas. 

Al principio tenían 

miedo de sus pa-

dres y querían par-

ticipar en las 

actividades de las 

otras con la 

condición de que sus padres no se enteraran. Viendo cómo se 

comporta-ban nos pareció oportuno hablar con los padres, para 

hacerles comprender que sus hijas eran libres de practicar la 

religión islámica y que no se les exigía nada. 

  

 

Sr. Emilienne 

  (Taken from  Le Flamboyant, the Information Bulletin of Cameroon-Chad , no. 2/2013) 
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UN  AÑO DE 

APRENDIZAJE  

Y 

OPORTUNIDADES 

 

 

 

SUD - ÁFRICA 
 

 

 
 

odo comenzó con una invitación a la 

celebración del Día Mundial de los 

refugiados y los migrantes en la 

Catedral de Cristo Rey, en Johannesburgo. 

Después de esta celebración, sentí que tenía 

que hacer algo con los refugiados que viven 

en esta ciudad. 

 

Una idea me venía repetidamente con fuerza, 

tenía que compartir con mis hermanas la 

necesidad de participar en la vida de los 

refugiados. No sabía exactamente cómo. Una 

de las hermanas me sugirió que me reuniera  

con Diana que administra  “Mercy House”, un 

hogar para refugiados en Bez Valley. Busqué 

en Internet y encontré su dirección.  
 

La llamé por teléfono con la intención de 

encontrarme con ella para hablar de este 

asunto. Le dije que podría ofrecer los fines de 

semana para trabajar en el hogar. Ella se 

emocionó y  señalamos un día para 

encontrarnos. Me habló de un grupo de niños 

que necesitaban prepararse para su Primera 

Comunión. A mí me entusiasmó la idea y 

empezamos con 8 niños. Todos se habían 

bautizado en su país de origen: Congo 

Brazzaville, Ruanda y R.D. del Congo.   
 

Descubrimos que ninguno tenía el certificado 

de Bautismo y tuvieron que recibir el 

Bautismo condicional. En la fiesta de Cristo 

Rey tres recibieron la Primera Comunión, en 

la Iglesia católica de los Santos Ángeles  de 

Bez Valley  donde tuvo lugar una alegre 

celebración. El cuarto se quedó para más tarde 

porque era demasiado pequeño.  
 

Las clases avanzaban y yo estaba preocupada 

por 4 hermanos que faltaban mucho. 

Dependían del hogar, pero vivían con su tía 

en Berea, en un lugar cercano. La asistente 

social que llevo dentro no podía permitir que 

perdieran las clases, sentí que tenía que ver lo 

que pasaba. Después de encontrarme con 

personas  que me podían informar sobre el 

caso, supe que eran católicos, miembros de la 

Iglesia de Congo Brazzaville. Me dijeron que 

se salvaron de una bomba que mató a su 

familia porque estaban en la Iglesia. Su abuela 

vive en Johannesburgo y se esfuerza por 

llegar a fin de mes. Los cuatro viven con su 

tía, casada con un pastor que tiene su propia 

iglesia. Tuve que hacer preguntas sobre temas 

delicados, aunque son católicos, las personas 

que les cuidan quieren que los niños 

participen en su iglesia. Fue muy difícil 

explicar a los niños que su situación no les 

permitía seguir participando en las clases ya 

que no se les permitía practicar la fe católica. 

Desgraciadamente ellos tenían que mentir a su 

tía para venir al catecismo. 

 

Agradezco a mi comunidad por la 

oportunidad que me dio de compartir la vida 

con los niños refugiados de Mercy House. La 

catequesis me convirtió en parte de la familia 

del hogar. Además de la enseñanza compartí 

los temores y preocupaciones de los niños, 

cuyas familias alquilan una habitación en el 

barrio y son asistidos por Mercy House. Su 

preocupación siempre es el dinero para el 

alquiler. Ellos han sido desalojados y tirados a 

la calle muchas veces y este es su mayor 

temor.  

T 

AFRICA 
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Durante las clases hablamos mucho sobre el 

amor de Dios y su presencia constante entre 

nosotros, los niños compartieron las 

diferentes imágenes de Dios de las que habían 

tenido experiencia.  

Experimentando la desesperación de vivir en 

una tierra extranjera, siempre encontraron a 

gente que les ayudó. Realmente me sentí 

enriquecida por todo esto. Aprendí mucho de 

esta experiencia y creo que tendré que estar 

abierta para aprender continuamente y así 

servir mejor a los demás. 

 
 

Sr. Clementine Sekantsi 
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PAKISTÁN 
 

LA FE ES UN GRAN DON QUE 

JESÚS NOS TRAJO  

 

 

 

 

 

“Yo, la luz, he venido 

al mundo para que 

todo el que crea en 

Mí no siga en las 

tinieblas”  (Jn 12,46)  

 

n ausencia de 

luz nada está 

claro. Es 

imposible distinguir el 

bien del mal, ver hacia 

dónde vamos. Esto 

muestra claramente 

cómo la fe enriquece 

la vida en todas las 

dimensiones. 

 

“El corazón es el centro del hombre, donde se 

entrelazan todas sus dimensiones: el cuerpo y 

el espíritu, la interioridad de la persona y su 

apertura al mundo y a los otros, el 

entendimiento, la voluntad, la afectividad. 

Pues bien, si el corazón es capaz de mantener 

unidas estas dimensiones es porque en él es 

donde nos abrimos a la verdad y al amor, y 

dejamos que nos toquen y nos transformen en 

lo más hondo. La fe transforma toda la 

persona, precisamente porque la fe se abre al 

amor” (Lumen Fidei – Nº 26) 
 

Hoy necesitamos que se nos recuerde esta 

conexión entre la fe y la verdad, dada la crisis 

de la verdad en nuestra época. Al acercarnos 

al sufrimiento de las personas, somos 

ciertamente incapaces de eliminar todo su 

dolor o explicar todos los males. La fe no es 

una luz que dispersa toda nuestra oscuridad, 

sino una lámpara que guía nuestros pasos y 

ayuda a los que sufren, a seguir adelante. 

Como reflejo de todo esto, Pakistán se ha 

convertido en un lugar muy difícil, no sólo 

para los más vulnerables, sino también para 

aquellos que trabajan por el desarrollo, para 

alcanzar sus objetivos. 

 

Estamos sintiendo el impacto del cambio 

climático, los desastres naturales, la  crisis 

fiscal, los terroristas suicidas. Vivimos en un  

entorno político inestable y es cada vez mayor 

el desafío del terrorismo organizado. La 

guerra y el terrorismo son los principales 

desastres causados por  el hombre en la 

región, además de los desastres naturales. 

Durante las últimas décadas, las historias de 

los ataques suicidas con bombas han sido 

continuamente los titulares en los medios de 

comunicación. Aún así la gente tiene mucha 

fe en que Dios cuidará de ellos. 

 

Caritas de Pakistán está respondiendo a las 

emergencias y trabajando para rehabilitar a 

los afectados. Pakistán es un país propenso a 

E 
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los desastres, es vulnerable a diversos tipos de 

desastres naturales. La lluvia, las 

inundaciones y los deslizamientos de tierra 

son fenómenos normales. Por lo general, 

después de las inundaciones, muchas de las 

enfermedades entran en erupción como la 

fiebre tifoidea, la piel y enfermedades de los 

ojos. La gente y especialmente los niños, 

tienen que hacer frente a otras 

complicaciones. Las necesidades urgentes de 

asistencia humanitaria incluyen alojamiento, 

alimentación, suministro de artículos no 

alimentarios, higiene, campamentos médicos 

gratuitos y programas de sensibilización. 
 

Mirando todo lo que ha sucedido en Pakistán, 

está claro que nos hemos enfrentado a una 

crisis múltiple, que ha dejado al descubierto la 

vulnerabilidad del país frente a los 

acontecimientos externos. Si nos ha tocado 

todo esto, pode-mos captar la ur-gencia de la 

situa-ción.  Si nos sen-tímos en cone-xión, 

tendremos una fe profunda y nos sentiremos 

disponibles para 

lo que sea nece-

sario. 

 

Estuve en las 

zonas afectadas 

por las 

inundaciones en 

Trimmu Head. Es 

un lugar donde 

tres ríos se 

encuentran en un punto. La gente, que vive 

cerca de este lugar, se gana la vida con el del 

cultivo de la tierra, la cría de animales o la 

pesca.  
 

El año pasado después de las inundaciones, se 

construyeron sus casas de 8 a 10 pies sobre la 

tierra, para evitar las inundaciones y la 

destrucción de sus hogares pero no tienen 

carreteras. El terreno entre casa y casa está 

inundado. Cada casa está a menos de uno o 

dos kilómetros de la otra; la gente se ha 

desplazado a otros lugares con sus animales. 

No hay escuelas ni hospitales cerca, incluso 

para una emergencia. 
 

Viajar por los campos sin carreteras fue una 

experiencia. Todo está interconectado, 

interdependiente y nada está aislado, es 

maravilloso. Después de las inundaciones las 

personas regresaron a sus casas, pero con 

muchas enfermedades. Fuimos allí para 

montar un campamento médico. Como no 

había electricidad, instalamos nuestro 

campamento bajo un árbol pequeño. Muchos 

pacientes que acudieron, tenían que viajar 

entre 8 y 10 km hasta el centro en el que 

estábamos trabajando. Algunos, cuando 

llegaban, se encontraba a menudo en muy mal 

estado, pero aun así aceptaban la voluntad de 

Dios. Algunas de las personas llegaron 

caminando,  otras a caballo en otros animales 

y  otras cruzaron el río en barco. 
 

Los médicos atendían a los varones yo a las 

mujeres.  Las mujeres nunca pueden ponerse 

delante de los hombres y se mantienen separa-

dos en todo mo-mento. Ellas esta-ban felices 

de poder compartir, tuve que escuchar sus 

gritos. Los ancianos 

tienen mucho poder 

y control sobre 

todos ellos. 

Vinieron mu-chos 

niños anorma-les. 

En algunas fa-

milias todos los 

niños tenían alguna 

anor-malidad, otros 

eran ciegos o 

retrasados mentales.  
 

Después de escuchar la historia del 

nacimiento de los niños, me di cuenta de que 

estas anomalías se debes a los matrimonios 

entre miembros de la misma familia. La 

mayoría de las familias están estrechamente 

relacionadas y sus hijos casados con primos 

hermanos. Traté de explicar a las mujeres la 

gravedad de este problema. Sin embargo no 

estaban convencidos y no están dispuestos a 

cambiar. Acompañar a estas personas en su 

sufrimiento y su pobreza fue una gran prueba 

para mi fe. 

 

Sr. Elaine De Almeida. 
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SRI LANKA – SACERDOTES  ASOCIADOS 
 

 

REUNIÓN ANNUAL  
 
Date: 18th- 20th November 2013 

En Madhu – Casa de Retiros  

 

articiparon en la reunión: 19 Sacerdotes 

Asociados, los representantes de las 4 

vocaciones: 9 Hermanas Apostólicas, 1 

contemplativa, 3 Consagradas Seculares y 3 

Asociados laicos. En total 26 personas. 

Algunos sacerdotes excusaron su ausencia  

debido a razones ajenas a su voluntad. 

 

P. Jacob Nicolás el Co-cordinador Nacional 

pronunció unas palabras de bienvenida. Era la 

primera vez que se invitó a los representantes 

de las 4 vocaciones a participar en el "Live In" de los Sacerdotes asociados. El evento particular fue 

que P. George Fajardo y Hermana Vivian vinieron de Filipinas para participar en la reunión. Se les 

acogió con una   bienvenida especial.  

 

 El coordinador explicó la finalidad del encuentro: 

 Disfrutar de la comunión de la Familia de Pedro Bienvenido Noailles.  

 Revisar nuestra vida y misión, y hacer planes para el futuro. 

 Ponernos al día con relación al pensamiento actual y responder a los nuevos desafíos de 

nuestra   sociedad y el mundo.  

 Profundizar en el carisma de la PBN y crecer en el espíritu del Fundador.  

 Adoptar medidas concretas para la formación común de todas las vocaciones expresando  

nuestra interdependencia y la interconexión. 

 

En la historia de los Sacerdotes  asociados se registra un renacimiento que comenzó después del 

Concilio Vaticano II y surgió una nueva vida con el compromiso de P. JB Devarajah (Mannar) en  

P 
Tema:  

VIVIENDO LA 
FE CASI HASTA 
EL HEROISMO  
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1977 - el primer Sacerdote asociado. La primera reunión internacional celebrada en Montefano-

Kandy 17-20 febrero de 2004 es importante porque en ella se formuló el cuarto artículo de los 

estatutos. El segundo encuentro internacional tuvo lugar en Martillac de 6 a 18 octubre 2007. La 

tercera asamblea general se celebró en Martillac desde 25 hasta 28 septiembre, 2012. 

 

La oración inicial que inspiró a todos y reavivó el grupo hizo sentir que nuestro carisma y 

espiritualidad tienen una potencia dinámica profética,  una fuerza impulsora para construir la 

comunión en el contexto actual. Tenemos que trabajar y orar las cinco vocaciones unidas para 

promover una sociedad justa: "Danos el espíritu de la sabiduría, en todos nuestros asuntos" 

(Romanos 12,5-16). 

 

El Padre Benet Shantha, secretario nacional coordinó la Sesión. Dijo que una reunión de este tipo es 

muy similar a la del Congreso celebrado en Martillac y puede ser una llamada a celebrar un mini 

congreso en Madhu Retreat Centre. El Buen Padre debe estar regocijándose al ver a la Familia 

unida. 

 

 La reunión anual es importante para los Sacerdotes asociados como medio de formación 

continua.  

 Es importante que un sacerdote diocesano esté bien arraigado en la espiritualidad diocesana, 

antes de abrazar la vocación de “ser Sacerdote asociado de la Sagrada Familia”, es una 

"llamada dentro de la llamada". La espiritualidad diocesana se ve reforzada por la 

espiritualidad de la Sagrada Familia.  

 La experiencia del congreso, nos ha hecho sentir nuestra unidad.  

 Esta reunión de 2013 es una experiencia única de nuestra gran Familia.  

 La presencia de P. George Fajardo de Filipinas expresa nuestra unidad 

 

La carta alentadora de Hna. Margaret Muldoon desde Roma dice: 

"Apreciamos los esfuerzos que hace el grupo para animarse  unos a 

otros a vivir la Misión de la Sagrada Familia como Sacerdotes 

asociados. Les agradecemos que hayan compartido su vida con 

nosotros. ... El tema del capítulo general 2014: "Enviados para la 

misión, si no nos atrevemos ahora, entonces ¿cuándo?" sin duda, 

hablará también a  ustedes que viven su llamada al sacerdocio, en su 

contexto específico dentro de la Sagrada Familia ". 

 La sesión de la Familia terminó con la auto-presentación de cada 

miembro en la respectiva vocación. P. George compartió las 

experiencias traumáticas de la catástrofe causada por el reciente ciclón. 

Hubo un momento de silencio. Todos nos pusimos de pie para ofrecer 

nuestro respeto a las víctimas de las inundaciones y expresamos nuestra 

solidaridad. 

 

La sesión concluyó con la oración de la tarde realizada por la Hermana Arul con una presentación 

en power point. La inspiración se centró en la importancia de estar con Jesús, lo que le permite 

transformarnos, con el fin de dar mucho fruto, (Juan: 15:1-10). Aceptando con alegría las 

situaciones de la vida y dejándose tocar por Él para que, a través de nosotros, pueda revelarse a los 

demás. Necesitamos tener tiempo para relacionarnos con Él todos los días. 
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La Hermana Deepa coordinó la meditación de la mañana inspirada en un power point. Se invitó a 

los representantes de los 5 grupos a colocar una lámpara alrededor de la gran lámpara que 

representaba a Jesús, luz. El Padre George Fajardo colocó una lámpara en recuerdo de las víctimas 

del ciclón en Filipinas. El grupo reflexionó sobre los pensamientos del Papa Francisco acerca de 

nuestro compromiso con los pobres. El Papa dijo: "No tengan miedo de salir de ustedes mismos  en 

la oración y en la acción pastoral. Sean valientes en la oración y en ir a proclamar el Evangelio... 

Vayan hacia adelante con alegría, siempre con valentía para decir la verdad. Por favor, no sean 

“solteronas" - y "solterones" - Vayan hacia adelante. " 
 

La oración del Arzobispo Oscar Romero de El Salvador concluyó la meditación. 
 

Al día siguiente la Hermana Euphrasia dio la primera charla del día sobre el tema: 
 

La Misión de la Sagrada Familia, comunión, Familia, unidad, es nuestro don. 
 

 Escuchamos el llamado a una nueva y más profunda comprensión, de nuestra identidad 

como una sola Familia. 

 Unidos por una misión común de comunión – con la Familia, la humanidad, la creación 

entera. 

 Somos misioneros que leen los signos de los tiempos y que responden con entusiasmo. 

 El Papa Francisco expresa la necesidad de volver al Evangelio y estar más cerca de los 

pobres: " ¡Cómo me gustaría  una iglesia pobre - y una Iglesia de los pobres con Cristo en 

el centro . " El Papa nos llama a una conversión personal y cultural - haciéndonos 

conscientes de las 3 culturas falsas que el materialismo ha creado en nuestro mundo. La 

cultura de la comodidad - la cultura de los residuos, la cultura de la indiferencia. 

 Nosotros también hemos evolucionado, y nos estamos abriendo a una nueva manera de 

pensar y de expresar nuestra misión común de comunión. 

 Un sentido de urgencia en relación con nuestro tema visto desde el tema elegido para el 

Capítulo General de 2014 - ENVIADAS PARA LA MISIÓN - SI NO NOS ATREVEMOS 

AHORA,  ENTONCES ¿CUANDO? 
 

Se entregó un cuestionario para la reflexión en grupo y el compartir. ¿Cuál es la forma alternativa 

para que los Sacerdotes asociados puedan vivir hoy una  vida que sea profética en esta sociedad / 

mundo dividido? 

 Necesidad de una vida de profunda oración profunda y entonces podremos responder a las 

necesidades urgentes de la gente. 

 Cambiar nuestras actitudes hacia los pobres, la observación y el estudio de su forma de vida.  

 No estamos solos, tenemos que trabajar con los demás en red y colaboración.  

 Vivir como verdaderos discípulos de Jesús, para traducir el Evangelio en el contexto de hoy.  

 Estar en contra de la destrucción del medio ambiente, y protegerlo. 

 

Fe y misión de los Sacerdotes asociados.  

 La fe es un don de Dios, que pone a prueba nuestras vidas. Tenemos que ser testigos 

vivientes de la fe.  

 La fe exige la misión. Compartimos la triple función de Cristo.  

 La Iglesia es sacramento de salvación y santifica todo.  

 La fe y la misión son inseparables. Necesitamos una nueva visión con el fin de hacer que 

nuestra misión sea significativa 

 

Se dieron dos preguntas para reflexionar y compartir:  
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1. ¿Cómo experimento la triple función de Cristo como un Sacerdote asociado de la Sagrada Familia?  

 
 

2. Sugerir medidas concretas para convertirse en signos visibles de comunión en nuestro contexto 

actual. 
 

Triple Función:  

o  Prestar más atención a las celebraciones litúrgicas, con mucha preparación.  

o Visitar a los que no vienen a la Iglesia 

o No estar en silencio, sino realizar  el papel profético, aunque es difícil y provoca riesgos.  

o Hace falta tiempo para acercarse a la gente. Poco a poco podemos cambiar las estructuras 

que no tienen sentido. 

 

Medidas concretas: 

 Ser testigo es uno de los FACTORES predominantes.  

 Sencillez en nuestras relaciones, para que la gente pueda acercarse a nosotros con facilidad. 

 No ser hiriente en los sermones, ganar los corazones de la gente con la mansedumbre.  

 Dar la bienvenida a los pecadores, a los que sufren aceptarlos de como son.   

 Ser la voz de los sin voz. Decir la verdad, defender los justos derechos.  

 Proteger el  medio ambiente de la Contaminación y la destrucción.  

 

Cada, vocación tuvo tiempo para presentarse en la asamblea. Todos expresaron la experiencia 

profunda  de comunión y de espíritu de familia. Se fortalecieron nuestros lazos con la comprensión 

y la misma dignidad. Durante el compartir se expresó explícitamente el deseo de tener experiencias 

como ésta por medio de las reuniones. 
 

Tuvimos una celebración eucarística presidida por el Obispo de Mannar. Rev.Dr.José Rayappu Los 

PP. Peppi Sosai y Peter Manoharan de la Diocesis de Mannar  hicieron sus compromisos durante la 

Misa. Todos los sacerdotes hicieron la renovación de sus compromisos. Mons.  Joseph durante su 

homilía mencionó que él también aspiraba a ser Sacerdote Asociado,  cuando era párroco de 

Pandateruppu pero de alguna manera él había perdido ese deseo. Dijo que nuestro Fundador Pedro 

Bienvenido Noailles  entiende las necesidades de las personas. Después de la Revolución Francesa 

y se comprometió a liberar a la gente y a hacer que todos experimentasen la misma dignidad y 

respeto. Sr.Helen Fernando pronunció unas palabras agradeciendo a todos su asistencia y el 

compartir de la reflexión y la oración  y así se finalizó la reunión.  

 

P.Benet Shantha 

Secretario 
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DERECHOS HUMANOS, SESIÓN DEL CONSEJO 
DE LAS NACIONES UNIDAS  

EN GINEBRA 
 

 

os seres humanos han nacido libres y 

con igual dignidad y  derechos. Están 

dotados de conciencia y razón, tiene 

deberes hacia los demás y actúan con un 

espíritu de hermandad. (Declaración 

Universal de los Derechos Humanos. Art. 1)  

 

“Abre tu boca en favor del mudo, por la 

causa de todos los abandonados, abre tu 

boca, juzga con justicia y defiende la causa 

del mísero y del pobre (Prov 31,8-9). 

Juzgad  en favor del débil y del huérfano, 

al humilde, al indigente haced justicia. 

(Salm 82,3) 

 

Soñé que un día iría a la sesión de Derechos 

Humanos del Consejo de las Naciones Unidas 

en Ginebra sobre Derechos Humanos. Estoy 

feliz porque mi sueño se hizo realidad. Fui 

patrocinada por “Amnesty” International. 

Había trabajado con una ONG que se llamaba 

NAFSO (Movimiento de solidaridad Nacional 

de pesca)  sobre temas relacionados con los 

pescadores, la apropiación de tierras y las 

desapariciones. Esta ONG me recomendó a 

un defensor de los derechos humanos de 

“Amnesty International”  

 

La sesión a la que asistí era una sesión de 

formación para defensores de los Derechos 

Humanos llamada “Global Training”. Había 

representantes de 22 países  en su mayoría de 

Asía y África, donde están muy extendidas las 

violaciones de los derechos humanos. 

Tuvimos que pasar dos pruebas diferentes, 

redactar documentos, uno de ellos sobre la 

situación de los derechos humanos en 

nuestros países. La Sesión fue muy académica 

 

 Aproveché al máximo mi estancia allí 

participando en otras en las sesiones de 

ACNUR (Alto Comisionado de las Naciones 

Unidas para los Refugiados). Adquirí un 

conocimiento bastante completo del sistema 

de derechos humanos  de las Naciones 

Unidas, a través de las conferencias de los 

relatores especiales y de los  expertos, de los 

grupos de trabajo, y las exposiciones de los 

diferentes órganos. Nos presentaron el EPU 

(Examen Periódico Universal) donde 

aprendimos como presentar los relatos de los 

problemas de nuestros respectivos países, 

relacionados con las violaciones de los 

derechos humanos. 

 

Compartimos presentaciones muy interesantes 

de los diferentes países y también hubo 

discusiones interactivas sobre temas como: 

violaciones de mujeres y niños, medio 

ambiente, detenciones arbitrarias, 

desapariciones, pena de muerte el derecho a la 

alimentación, el acaparamiento de tierras, las 

necesidades de vivienda y de agua, el derecho 

a la libre expresión, la libertad de los medios 

de comunicación y la libertad de los jueces.  

 

La presentación de los informes de la Relatora 

Especial sobre las violaciones de los derechos 

humanos en los países miembros, fue muy 

crítica y Sri Lanka fue uno de los temas 

principales en las sesiones de la ONU, se 

L 
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Trató de las violaciones de los derechos 

humanos en la postguerra. El gobierno de Sri 

Lanka fracasó por completo en lo que se 

refiere  al cumplimiento de la Resolución de 

la CDH (Comisión de Derechos Humanos)  

del año pasado, sobre la promoción de la 

reconciliación y de rendir cuentas en Sri 

Lanka. Hubo algunos eventos  organizados 

por la delegación de los EE.UU y otras 

organizaciones. 

 

En una sesión la alta comisionada presentó su 

caso en contra de las acciones del gobierno de 

Sri Lanka. Dijo que el gobierno está violando 

continuamente los derechos humanos a todos 

los niveles y si bien el Consejo estaba 

trabajando, el gobierno tomó dos defensores 

de los derechos humanos, el Sr. Rukshan y el 

P. Preveen (HRD) y los detuvo en el Norte. 

Fueron liberados más tarde. Lo que más me 

impresionó es que tenemos una gran tarea que 

hacer en el campo de los derechos humanos. 

Como ya he dicho, la ley común proclamada 

en la Declaración Universal de los Derechos 

Humanosdebe confirmarse a través de nuestra 

acción. 

 

Como resultado de mi experiencia, ahora sé 

que soy capaz de entender que trabajar a favor 

de los derechos humanos es la misión de 

Cristo. Él era consciente de las violaciones de 

los derechos humanos y su misión era  

proteger los derechos de las personas. 

 

El sábado Jesús quiso liberar a la multitud. La 

ley decía que no era lícito curar en sábado. 

Jesús se preocupó de las necesidades de la 

gente. Hay numerosos ejemplos que muestran  

cómo se orientan las 

acciones de Jesús hacia 

la protección de los 

derechos del pueblo. Él 

Sacrificó su vida para 

dar una vida digna a 

las personas. 

 

Hablamos mucho del 

trabajo contra toda 

forma de 

discriminación, pero 

tendemos a continuar 

comprometiéndonos en 

lo que hemos hecho 

siempre. Aún no 

hemos logrado cambiar 

nuestras vidas y 

actividades. Cuando se 

trabaja en el campo de los Derechos Humanos 

existen el riesgos. El ambiente es el mismo 

que en los tiempos de Jesús. Él pagó el precio, 

la cuestión continua siendo la misma ¿nos 

hemos comprometido o no con esta tarea…? 

 

Hay muchos que han sacrificado su vida por 

el bien de los oprimidos. Para nosotras ha 

llegado el momento de asumir ese riesgo, de 

salir de nuestro camino y asumir la misión de 

Jesús, pero adoptando maneras nuevas que 

sean relevantes en el contexto actual porque: 

“La Constitución de Sri Lanka establece que 

todas las personas son iguales ante la ley, y 

que ningún ciudadano debe ser discriminado 

por motivos de raza, religión, idioma, casta, 

sexo, opinión política, lugar de nacimiento o 

cualquier otro motivo.” (Art. 12) Por otra 

parte la Constitución también garantiza “la 

libertad de circulación, y de elegir su 

residencia dentro de Sri Lanka (Art. 14) 

Sr. Deepa Fernando 

Sri Lanka – Colombo Province 
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BRASIL 
 

OPTAMOS POR LA VIDA  
 
 

 

a Hermana Vanda 

comparte sus refle-

xiones sobre la fe y la 

esperanza, también habla de 

experiencias vividas en la 

Obra del Abrigo, la dispo-

sición y sueños de hermanas 

que viven desde la fe y la 

esperanza.  
 

Acabamos de clausurar el 

“Año de la fe” podemos 

preguntarnos: ¿Qué ha signi-

ficado para mí el Año de la 

fe? ¿Cómo está mi fe? 

¿Cómo alimento mi fe? 
 

Jesús dijo  a sus discípulos: que 

si su fe fuera como un grano de 

mostaza podrían decir a un árbol arráncate de 

aquí y plántate en el mar  y os haría caso (Lc 

17,6).  Nosotros, como los discípulos, no 

llegamos a hacer cambiar a un árbol de lugar, 

pero por nuestra fe, podemos cambiarnos a 

nosotros mismos, aliviar el sufrimiento en 

nuestras comunidades, allá donde nos 

encontremos. Por la fe podemos poner 

nuestros dones al servicio de los demás y 

creer que el futuro será mejor. La fe y la 

esperanza siempre van juntas. Lo que nos 

empuja a actuar es la fe y la esperanza. 
 

La fe nos hace más sensibles y, al mismo 

tiempo, más fuertes. Por la fe somos capaces 

de aceptar lo que no comprendemos, como 

María en la anunciación. La fe nos da valor, 

aunque no veamos ninguna luz en el camino, 

siempre creemos que Jesús está cerca de 

nosotros.  

 

El papa Francisco dijo: “La novedad que Dios 

aporta a nuestra vida no cesa…Dios está 

haciendo nuevas todas las cosas.” El Espíritu 

Santo nos transforma y, a través de nosotras, 

quiere transformar el mundo en que vivimos. 

Cada día que pasa hemos hecho la experiencia 

de la novedad de Dios 

 

¿Cómo podemos “soñar” si el número de 

hermanas disminuye de manera significativa? 

¿Cómo continuar la obra del “Abrigo”? 

Aunque somos pocas contamos con la   

valentía y los esfuerzos de todas. 

 

Casi todas sentimos que “El Abrigo” es una 

obra que responde aún a  las necesidades 

actuales la continua petición de plazas es 

prueba de ello.  

 

Después de darnos un tiempo de diálogo y 

reflexión, hemos decidido contratar una 

persona laica para la administración. Confieso 

que ha habido momentos de duda. No se 

esperaba esta decisión  y ha sido dolorosa 

L 
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para las hermanas, las señoras que están en la 

casa, los colaboradores 

 

Después de un año nos hemos dado cuenta 

que la obra puede continuar con una 

administración realizada por laicos 

acompañados por una Hermana  que esté 

atenta para que no se pierda el objetivo de la 

obra y la misión de la Sagrada Familia. 

 

Cada día nos ocupamos de 18 mujeres que 

tienen razones serias para caer en la 

depresión, el desánimo, la desolación y que 

no quieren continuar viviendo. Y a pesar de 

todo, percibo que su deseo de vivir crece cada 

día. La participación de personas que 

consagran su tiempo a transmitirles alegría 

ayuda mucho. Estas personas creen en la 

posibilidad de una vida sana, alegre, gozosa, 

aunque la edad sea avanzada y se viva en una 

residencia. Tienen también, bastantes visitas 

de grupos.  

 

Creemos en la fuerza de nuestro carisma, por 

eso hemos enviado a  nuestra hermana Luiza 

Da Silva para formar parte de una comunidad 

intercongregacional en Amazonia, y Rosa 

Valmala, a sus 80 años, aceptó el desafío de 

vivir en Piauí, tierra seca, sin agua, con 

temperaturas de casi 40 grados 

 

Las hermanas de la comunidad de Cerejeiras 

(San Pablo) sueñan con un proyecto de 

trabajo con niños y adolescentes en un barrio 

donde falta todo, menos la violencia y la 

droga.  

 

Termino con una frase del Papa Francisco en 

su visita a Brasil: “Poned fe y la vida tendrá 

un gusto nuevo. ¡Poned fe, esperanza y amor! 

 

Vanda Maria DE LANA    
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CANADÁ 
 

TESTIMONIO DE UNA RESIDENTE EN LA  
RESIDENCIA “BURDEOS”  

 

a primera vez que entré en la casa fue como visitadora, hace once 

años. Era en los principios cuando se iba a transformar la casa. Una 

amiga que tenía un hermano religioso misionero del Sagrado 

Corazón me dijo que las Religiosas de la Sagrada Familia de Burdeos 

estaban negociando con ellos en la venta de la propiedad. El futuro 

propietario quería que esta casa fuera una residencia para personas 

jubiladas.  

 

Poco tiempo después pasé 5 horas en el “Domaine de Bordeaux” visitando 

el lugar. Encontré que era un magnífico lugar y, aunque las obras no 

estaban terminadas, firmé una petición de admisión. Buscaba un lugar 

apacible, práctico y la situación de este edificio, en vías de transformación, 

parecía responder a mis necesidades. Así conocí a las Religiosas de la 

Sagrada Familia.  

 

En aquel momento sentía la necesidad de soledad. Entonces ya había 50 residentes como yo que 

manifestaban su interés por esta magnífica residencia. Yo ya había  dejado mi profesión de maestra 

y había vendido mi casa para concretar mi presencia en este  lugar. Veía la residencia como un 

lugar seguro y muy apto para el reposo. Vivo en él hace 10 años y puedo decir que es “mi casa”.  

 

En 2005 me comprometí a formar parte del Consejo pastoral, y aún hoy soy presidenta. Hemos 

creado el ministerio de la comunión , el servicio de lectores/as en la Misa diaria. Tenemos Misa 

todos los días gracias a los religiosos Misionero del Sagrado Corazón que viven aquí desde que se 

abrió la casa. 

Me beneficio, como todos los demás residentes, de las diferentes actividades y me he comprometido 

en un equipo que las evalúa. En el 

comedor, me relaciono con otros 

residentes para compartir momentos 

especiales en nuestras vidas, así 

formamos una gran familia. En el 

Domaine me siento en mi casa, no 

echo nada de menos, tengo la suerte de 

haber escogido, yo misma,  este tipo 

de vida. Creo que el Señor me 

esperaba aquí. Nadie decidió por mí y 

aquí me siento en mi casa.  
 

Este décimo aniversario me permite 

testimoniar de lo que aquí se vive. Hay 

un gran espíritu comunitario, donde se 

vive serenamente. 

L 
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Madame Denis Flavie 

 

 

DIEZ AÑOS FECUNDOS DE 
NUESTRA RESIDENCIA 

 
 

 

 

 

 

 

 

ste martes 18 de febrero de 2014, se respira una alegría especial en 

los residentes y empleados de la casa. En primer lugar se demuestra 

en la celebración de la Eucaristía de acción de gracias presidida por 

el P. Jean Richard. En su homilía el P. Richard subraya como la actitud 

de buena voluntad de las personas que viven en ella y de las que 

aseguran los diferentes servicios contribuye al clima de serenidad y de 

alegría. 

 

Una comida reúne  a los invitados. A continuación un mini concierto 

de música clásica ofrecido por un cuarteto de cuerda y a continuación 

unas palabras del Señor Yvan Ouellet, Director General de la 

Residencia.  

 

Mr. Ouellet En sus palabras subraya la presencia de las personas que viven en la casa desde los 

comienzos: Albertine Fournier, Charlotte Aubin, y Evedlyne Kane, y la Esclavas del Sagradado 

Corazón.  Agradece afectuosamente al personal de los diferentes sectores de la casa su entrega, en 

particular durante la preparación de esta fiesta.  

 

Después se comparte la tarta para clausurar este alegre encuentro de celebración de los 10 años de 

la Residencia “Domaine de Bordeaux” 

 

Hélène Bédard sfb.  

Comunidad de Sillery                 
 

 

 

 

 

 

 

 

E 

Es fiesta en Domain 

Bordeaux. 
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ITALIA 
 

UN AÑO CON LA SAGRADA FAMILIA DE 
BURDEOS    

 
imonetta, una señora Italiana que ha pasado un tiempo con las hermanas, en nuestra 

en nuestra casa de Marino (Roma) nos comparte lo vivido: 

 

“…Tantos momentos importantes, las 

primeras Misas, la adoración, la devoción a la 

Virgen pidiéndole que proteja a mi hija, la 

concesión de una “bolsa de estudio”, la 

elección del Papa, el fallecimiento de la 

Hermana Lucia….la visita a la Casa General, 

tantos momentos pasados juntas que me han 

trasmitido cercanía, vida…Nunca me sentí 

sola. Cada vez que regresaba de mis viajes me  

esperaba en mi cuarto el crucifijo que me 

regaló la Hermana Nunzia. 

 

Leí de un tirón el libro sobre el Fundador de 

la Sagrada Familia de Burdeos. Descubrí  en 

él un padre humano, sensible, conocedor de la 

fragilidad humana; de que las grandes cosas 

están ocultas en las cosas sencillas. Esta 

maravillosa intuición le hizo apreciar y amar 

la misión de la Sagrada Familia que no solo 

acompañó y protegió el crecimiento de Jesús,  

sino, también creó en su hogar un estilo de 

vida sencillo y profundo, atento al 

sufrimiento.   

 

Según  el Fundador,  un modelo a imitar, a 

prolongar a través de la acción de las 

hermanas que él pacientemente escuchaba, 

sostenía, animaba a testimoniar,  con fuerza,  

los valores de la Sagrada Familia….Así el 

Fundador continua viviendo en vosotras a 

través de vuestras obras y yo he entrado en 

ese mecanismo de amoroso socorro donde 

actualmente las hermanas de la Sagrada 

Familia, a través de la solidaridad, prolongan 

la presencia y enseñanzas  del Fundador. 

 

Alguien puede amargarse porque no es 

perfecta, pero las imperfecciones os hacen 

más humanas, diría que son necesarias para 

crear unas condiciones determinadas. A través 

de ellas cualquier persona puede acercarse a 

vosotras y confiarse, pediros ayuda. En ese 

momento se realiza algo que el Fundador 

quería tanto: ayudar y defender a los 

necesitados, que no son solo los pobres sino  

todos los que tienen necesidades.  

 

Pienso que vuestra Orden es muy particular 

porque se funda en la unión profunda, en la 

sencillez  y la amabilidad, en el trabajo y la 

disponibilidad…pero todo eso no se puede 

vivir sin “saber escuchar”. Escuchar no con el 

oído,  sino con el corazón y vosotras 

escucháis con el corazón, por eso la mirada os 

dice lo que el oído es incapaz de, comunicar. 

Poseeis, todas, el deseo sano de confrontaros 

con vivacidad, esto os transmite realismo, 

vida, simpatía… 

 

No he conocido al Fundador pero a través de 

sus libros he notado que le gustaba un 

ambiente de vida donde él dejaba y protegía el 

que las hermanas pudieran expresar su 

temperamento, para no ahogar la originalidad 

de cada una. El secreto estaba en crear  las 

condiciones para que pudieran convivir de 

manera constructiva realidades tan diferentes 

en un solo lugar: la comunidad. Por eso la 

riqueza del compartir, de la convivencia hacía 

que aún lejos ninguna se sintiera sola. ¡Que 

experiencias tan extraordinarias vivieron las 

hermanas que fueron a países lejanos con 

¡“Solo Dios…”! 

Os dejo. Gracias por todo… 

 

Simonetta

S 
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ESPAÑA 
 

¿COMUNICADOS O“ENGANCHADOS”? 
 

 

“Caminando tras las huellas de la Sagrada Familia 

debemos formar un solo corazón y una sola alma y así, 

trabajar por la extensión del Reino de Jesucristo. Pero, 

estando dispersos en diferentes lugares, ¿cómo vamos 

a permanecer unidos? Ocupados en obras diversas 

cómo vamos a trabajar juntos? (Guía espiritual Nº 70) 

 

a oración es la respuesta que Pedro Bienvenido 

daba a esta pregunta. La oración y un sinnúmero 

de cartas dirigidas a todos los miembros de la 

Familia.  
 

¿Cuál es hoy nuestra realidad?. Hace 10 años a los 

Asociados se nos pedía que, por favor, tuviéramos una 

dirección de  correo por grupo para facilitar la 

comunicación. En 10 años todas las comunidades, y 

prácticamente toda la Familia dispone de un ordenador 

en casa, y personas mayores que siempre habían mirado con respeto  eso de las nuevas tecnologías, 

hoy leen los correos, se comunican con la familia y hasta hay que hacer turnos de ordenador tanto 

en las comunidades como en las familias. Hoy, eres un bicho raro si no llevas un móvil en el 

bolsillo y cada vez es más frecuente recibir correos enviados desde mi “i-pad”. Incluso dentro de 

nuestro grupo de Asociados hoy tenemos un “whatshapp” y en él se comunican las noticias, las 

fechas de los encuentros, la vida cotidiana.  
 

Hay quien hasta está haciendo los ejercicios espirituales de San Ignacio por “Skype”. Cada día 

llegan correos de otros miembros de la Familia con temáticas diversas y es indiscutible que eso 

mejora la comunicación, acerca a las personas, nos abre al mundo, nos proporciona una información 

común y alternativa. A golpe de ratón puedo ponerme en comunicación con una secular de 

Paraguay, un asociado de Perú o una hermana de Ruanda. 
 

Pero en este artículo os lanzo este interrogante. ¿Avanzamos en una comunicación de calidad? 

¿Aquello que vemos o leemos le concedemos el tiempo suficiente para penetrar en nosotros? ¿Lo 

unificamos todo, lo vivimos en profundidad, nos salpica, nos compromete?. ¿Escribimos o 

leemos correos a horas imposibles, robando tiempo a la familia, al sueño, a la oración? 
 

Dar la espalda a los nuevos medios de comunicación, además de ser imposible sería perder un 

medio maravilloso de ponernos en contacto. Pero, para avanzar en unas relaciones en profundidad, 

en primer lugar tomemos conciencia del tiempo real del día que invertimos delante del ordenador, el 

móvil o la televisión. Procuremos que la información que vemos o leemos nos construya como 

personas y que los mensajes que mandemos no sean insustanciales, despersonalizados, o un simple 

reenvío, sino que piensen en el otro, en su situación, en su dignidad como persona, que nos ayuden 

a caminar tras las huellas de la Sagrada Familia unidos en un mismo corazón y una sola alma. 
 

Pilar Sánchez, Asociada laica 

Alcala la Real (Jaén) 

L 
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UN GESTO DE DENUNCIA 

PROFÉTICA 

 

l pasado mes de abril varias 
organizaciones de cristianos y 
cristianas residentes en Madrid: 

parroquias, movimientos, congregaciones 
religiosas, revistas y otros colectivos de 
Iglesia entre los que nos encontramos 
algunos miembros de la Sagrada Familia, 
comenzamos a reunirnos, preocupados 
ante la situación de recortes en los 
derechos sociales de los madrileños y 
echando en falta que se oyera la voz de los 
católicos de Madrid.  
 

Después de mucha reunión y reflexión se 
redactó un documento basado, 
principalmente, en la Doctrina Social de la 
Iglesia y, por supuesto, en el Evangelio y 
otros documentos más cortos y sencillos 
para la reflexión y trabajo en grupos y 
parroquias.  
 

Nuestro objetivo era y es dejar constancia 
de que como seguidores de Jesús, no 
podemos quedarnos impasibles ante el 
sufrimiento de tantos ciudadanos, 
vecinos nuestros, que están padeciendo 
las consecuencias de la crisis y de las 
políticas de recortes que se están 
llevando a cabo. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

El domingo, 1 de diciembre, realizamos un 
gesto que expresaba visiblemente a la 
sociedad nuestras preocupaciones y 
denuncias. Una concentración silenciosa, 
mostrando carteles y pancartas que 
expresaban nuestras reivindicaciones. 
 
Varias hermanas apostólicas participamos 
en este gesto que tuvo lugar junto a la 
Puerta del Sol. Era impresionante realizar 
esta protesta contemplando, en el centro 
de la plaza, un inmenso árbol navideño 
construido a base de bombos de la lotería y 
mostrando en su cima, no una estrella de 
Navidad, símbolo del nacimiento de Jesús, 
sino un inmenso bombo de la lotería, como 
imagen del Dios dinero que preside las 
fiestas navideñas de nuestra sociedad. 
 

Os ofrecemos a continuación una crónica 
de cómo se llevó a cabo este gesto 
organizado y realizado por  el colectivo 
Evangelio, Justicia, Derechos Sociales, 
católicos/as de Madrid. 

Tere  FLORENSA 
Hna. Apostólica – Madrid  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

E 
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MADRID: LA INDIGNACIÓN 

CRISTIANA SALE A LA CALLE 

José Luis Palacios 

 

 

 

l pasado 1 de diciembre frente al 

número 5 de la calle Alcalá, sede del 

ministerio de Hacienda, se reunió un 

nutrido grupo de personas, en una 

manifestación más, al calor de la 

indignación que recorre la sociedad, pero con 

un pequeño matiz que la hacía diferente... 

Eran curas, religiosas y religiosos, familias, 

personas solas, en activo, jubiladas o en 

desempleo..., todos unidos por la fe en 

Jesucristo, dispuestos a denunciar los 

estragos que causan las actuales políticas en 

los más desamparados de la sociedad y 

solidarizarse con ellos. Los convocantes 

habían sido más de 40 entidades católicas de 

Madrid entre parroquias, movimientos, 

comunidades, congregaciones y colectivos 

diversos. 

 

Desde que surgió la idea de hacer oír la voz 

de los cristianos, en medio del ruido y el dolor 

que está provocando este largo y frío callejón 

en el que la sociedad vive atrapada por 

imposición de los poderes económicos y de 

los gestores públicos, habían pasado meses. 

Un tiempo que no ha transcurrido en vano, 

sino que ha servido para ahondar en el 

conocimiento mutuo, romper prejuicios y 

reflexionar conjuntamente. Sobre todo, una 

ocasión para hilvanar el tejido eclesial, allí 

donde la incomunicación y los recelos, habían 

dejado jirones sueltos. 

 

Con todo, el día señalado, había sido 

pacientemente organizado, para, por una vez, 

levantar una voz de marcado signo eclesial 

que recordara a los gobernantes, a la sociedad 

en general y a las víctimas de esta situación, 

en particular, que la precariedad, la 

degradación de los servicios públicos y la 

desatención a los más débiles no agrada al 

Dios revelado en Cristo. 

 

Una gran pancarta apoyada en la fachada que 

separa la calle de los despachos donde se 

gestiona la Hacienda Pública, en la que se 

podía leer "desde Evangelio, por la Justicia 

y los Derechos Sociales" daba idea de lo que 

allí pasaba. Numerosos carteles con la cita de 

Lucas sobre la imposibilidad de servir al 

mismo tiempo a Dios y al dinero, la referencia 

del libro del Éxodo clamando Justicia para el 

pobre o algunas frases pronunciadas por el 

Papa Francisco, como "Sin trabajo no hay 

dignidad", acababan de confirmar que aquello 

debía ser algún "lío" montado por católicos y 

católicas de Madrid, a la postre, los firmantes 

de las hojas volanderas que se repartían entre 

los viandantes. 

 

En definitiva, varios centenares de personas 

de Iglesia, sin apenas influencia, ni recursos, 

ni mucho menos acceso a los centros de poder 

y comunicación social, dispuestas a proferir 

un sonoro silencio de protesta dirigido a los 

oídos más insensibles y corazones endu-

recidos, pero también a acariciar suavemente 

E 
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la dignidad tantas veces herida de los que más 

sufren. Durante cerca de dos horas, los 

asistentes marcharon alrededor de una 

cruz dibujada en el suelo y formada con 

carteles donde se podían leer algunos de las 

presentes afrentas más destacadas a los 

derechos sociales, como la degradación de las 

condiciones laborales, los recortes en la 

asistencia sanitaria, el sistema público y la 

protección social.  

 

Transcurrió la mañana, en su mayor parte, en 

silencio, sólo interrumpido ocasionalmente, 

para dar lectura pública del comunicado 

consensuado con paciencia, mucho diálogo, 

generosas renuncias a imponer el punto de 

vista propio y un profundo discernimiento 

radicalmente fiel al Evangelio y a las 

enseñanzas de la Iglesia. Ni siquiera la 

representación teatral, bellamente plasmada y 

atinadamente ideada para reflejar las tristes 

consecuencias de la crisis, además de para 

convocar a los espectadores a la acción, 

rompió la calma profética, indignada y 

solidaria que rodeó el acto. La cita concluyó 

dejando en el ánimo de la mayoría un regusto 

agridulce, producto de la dureza de las 

circunstancias denunciadas y el calor recon-

fortante del encuentro, la coincidencia y el 

deber cumplido. 

 

Pero también quedó flotando en el aire el 

deseo de continuar el trabajo en común, 

con el horizonte puesto en defender la 

dignidad de los últimos e impulsar la 

aportación genuinamente cristiana en la 

construcción de una sociedad más justa, más 

fraterna y más sostenible. 

 

 

http://www.periodistadigital.com/religion/soli

daridad/2013/12/02/madrid-la-indignacion-

cristiana-sale-a-la-calle-iglesia-religion-dios-

jesus-crisis-solidaridad-madrid.shtml 
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GESTOS SIGNIFICATIVOS EN LA VIDA DE NUESTRAS HERMANAS  
 

 

 

CANADÁ  
 

uestra  hermana Cécile Gonthier nos 

dejó a los 101 años,  después de una 

vida larga y fecunda.   

 

Entró al Noviciado de Sillery el 15 de 

septiembre de 1937 después de haber ejercido 

la docencia durante 6 años. En 1941, durante 

los votos temporales comenzó sus estudios de 

enfermería en Quebec y los terminó en 1944. 

 

El 8 de enero de 1946, embarcaba hacia áfrica 

donde vivió varios años en Lesoto, trabajando 

en el hospital de Roma, después en África del 

Sur fue responsable de formación.  En 1955  

la nombraron subdirectora de Lesoto hasta el 

Capítulo de 1957. En 1979 volvió a África 

para vivir un año y medio en el Togo.  

 

Cécile quería mucho a África y a sus gentes. 

Eso viene de lejos según los recuerdos de sus 

padres.  Cuando era niña hizo un viaje en tren 

con sus padres. Cuando pasó el controlador, 

que era negro, ella, espontáneamente le 

abrazó, con gran asombro de sus padres.  

 

Después del Capítulo del ’57, Cécile volvió a 

Canadá para remplazar a la Madre Alphonse-

Marie como subdirectora y más tarde fue 

nombrada provincial, cuando se erigió la 

provincia en 1958 

Durante el Capítulo de 1969  fue elegida 

Consejera General. Esto le permitió visitar 

muchos países. Cuando regresó a Canadá 

desempeñó diferentes servicios como 

responsable o a través de diferentes 

compromisos en comités u otros organismos.  

 

Como AMI (Aide Médical International) 

donde trabajó varios años. Todas las personas 

que la conocieron apreciaron su generosidad, 

honestidad, franqueza y su sentido del humor. 

 

Desde 2009 Cécile estuvo en Sillery 

interesándose por la vida de la comunidad a 

pesar de su poca salud. En 2013 su resistencia 

fue bajando progresivamente  hasta los 

últimos meses anteriores a su muerte en enero 

de 2014. 

 

Yo la recuerdo como una persona muy unida 

a la Sagrada Familia   y muy responsable en 

las diversas tareas que se le encomendaron. 

Tenía un interés especial por las misiones y 

sobre todo por lo que se relacionaba con 

África. 

Madeleine Blais 

Montreal - Quebec

 

 

 

 

 

N 
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GRAN BRETAÑA  IRLANDA  

 

                  

 

a Hna. Margaret Duncan conocida en Escocia como 

Madre Teresa, trabajó durante 17 años ayudando a las 

personas afectadas por la guerra civil Bosnia. Recaudó 

fondos para los niños huérfanos y discapacitados y apoyó a 

decenas de miles de mujeres que fueron violadas durante este 

conflicto y como resultado quedaron embarazadas. 

 

Sor Margaret, falleció en noviembre pasado a los 96 años. Supo 

lo que era el sufrimiento en su vida. Sus padres fallecieron 

cuando ella tenía 15 años. Más tarde se casó pero su marido fue 

asesinado en Normandía en 1944, y su hijo James murió de 

meningitis a los 18 meses. 

 

Margaret entró a formar parte de la Iglesia católica,  más tarde fue religiosa y vivió 27 años en el 

convento de la Sagrada Familia en Leith.  Con frecuencia se ocupó de recaudar fondos para ayudar 

a los más necesitados.  En una ocasión,  montó en el asiento de atrás de en una motocicleta Harley 

Davidson, a la edad de 86 años.  

 

La Hermana Margaret proteger y cuidar a cada uno como si fuera su hijo· "hijo, incluyendo el 

cardenal Keith O'Brien, quien le escribió una semana antes de su renuncia como arzobispo de St. 

Andrews, Edimburgo tras las acusaciones de mala conducta sexual.  

 

Cuando se le informó de su caída en desgracia, ella respondió: "No me importa lo que ha hecho", yo 

le quiero igual. 

 

 (Un artículo de ls revista TABLET) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L 



 

 31 

 19
º
 Capítulo General - 2014 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SRI LANKA - Colombo (AsiaNews)  
 

 

a misión más importante de mi vida fue estar al lado de los jóvenes apoyándolos y 

anunciar a Cristo, para ayudar al próximo a construir su propia fe, Solo esto me hizo 

feliz". Así Sor Mary Ckarice Karunanayake, de 96 años, hermana de  Sri Lanka, 

describe a AsiaNews su propia historia y la historia de la misión en su propio país.  

 

La religiosa pertenece a la orden de la Sagrada Familia de Burdeos y siempre trabajó en la zona de 

Colombo. Hoy vive en Snatha Samaya, una casa de descanso en el convento de Wennauwa. "He 

trabajado mucho hasta cuando pude- explica- y ahora paso mi vejez en la oración". 

 

Suor Clarice recuerda muy bien cuando recibió la vocación a la vida consagrada: "Dios me ha 

querido en 1940, cuando era aún una joven y vivía en Dankotuwa (La Provincia del Oeste). 

Estudiaba en el convento de Wennappuwa. Las hermanas me gustaron siempre, desde cuando era 

chica. Cada vez que veía una hermana, o una novicia, las miraba maravillada. Cuando terminé los 

estudios pude realizar mi deseo y me hice hermana de la Sagrada Familia. Fui docente y enseñé en 

distintas escuelas femeninas". 

 

De su larga vida recuerda con particular afecto su obra de apoyo a tantos jóvenes que, en  los años 

70 trabajaban en la Zona de libre mercado (Free Trade Zone -  Ftz) de Katunayake, instituida por el 

gobierno en el contexto de una política económica más abierta.  

 

"En esa época- cuenta- muchísimos muchachos y chicas venían a al Ftz para trabajar en las fábricas 

textiles o en otras empresas. Alquilaban pequeñas casas y compraban lo que necesitaban en los 

negocios vecinos. Pronto los negociantes iniciaron a aprovecharse de estos jóvenes, aumentando los 

precios de las cosas. No podíamos tolerar este sistema. Así que yo, con una hermana y algunos 

muchachos iniciamos a comprar arroz, coco, aceite para cocinar, pescado disecado y verduras, y a 

venderles a los muchachos que trabajaban en la Ftz, a precios razonables". 

 

Tal sistema fue la ocasión para instaurar una relación distinta con estos jóvenes: "Habíamos 

comenzado encontrándonos en sus días libres y les explicábamos que el ser humano necesita de un 

sostén espiritual, además del físico". 

 

Los negociantes y los empresarios no toleraban esta situación. "Querían frenarnos- recuerda- un día 

hicieron arrestar a Freddy, un miembro de nuestro grupo que no ayudaba con los trabajadores de la  

"L 
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Ftz. Cuando lo supe fui corriendo a la policía para hacerlo liberar. Les expliqué que lo conocía y 

que era inocente. No querían dejarlo ir, así que me quedé y me puse a rezar. A la noche fue 

liberado. 

 

Suor Clarice se quedó con los trabajadores de Fzt por unos 5 años. Después inició a dar catecismo, a 

hablar de Jesús con quien quería convertirse.  

 

"Esta misión- subraya- estuvo llena de satisfacciones y alegrías, porque me permitió entrar en 

estrecho contacto con quien quería abrazar el cristianismo. Muchas personas vinieron hacia mí 

para convertirse. Entre ellos muchos budistas, y algunos hindúes y musulmanes". 
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Última Página…  
 

Homilía de Papa Francisco  - Cuaresma 2014…  

«Convertíos a mí de todo corazón» (Jl 2, 12) 
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º
 Cpítulo  General nos invita a reflexionar sobre el tema:  

 

“Enviadas para la misión, si no nos atrevemos, ahora entonces ¿cuando?” 
 

Que sepamos escuchar al Espíritu que nos invita a responder 

Con la mente y el corazón de Cristo 

Discerniendo donde y como quiere que expresemos su amor 

En el mundo de hoy”  
 

Carta de Margret Muldoon – 13 enero 2014 

El primer elemento es la oración. La oración es la fuerza del cristiano y de cada 
persona creyente. En la debilidad y en la fragilidad de nuestra vida, podemos dirigirnos 
a Dios con confianza de hijos y entrar en comunión con Él. Ante tantas heridas que nos 
hacen daño y que nos podrían endurecer el corazón, estamos llamados a sumergirnos en 
el mar de la oración, que es el mar inmenso de Dios, para gustar su ternura. La 
Cuaresma es tiempo de oración, de una oración más intensa, más prolongada, más 
asidua, más capaz de hacerse cargo de las necesidades de los hermanos; oración de 
intercesión, para interceder ante Dios por tantas situaciones de pobreza y sufrimiento.  

El segundo elemento significativo del camino cuaresmal es el ayuno. Debemos estar 
atentos a no practicar un ayuno formal, o que en verdad nos «sacia» porque nos hace 
sentir satisfechos. El ayuno tiene sentido si verdaderamente menoscaba nuestra 
seguridad, e incluso si de ello se deriva un beneficio para los demás, si nos ayuda a 
cultivar el estilo del Buen Samaritano, que se inclina sobre el hermano en dificultad y se 
ocupa de él. El ayuno comporta la elección de una vida sobria, en su estilo; una vida que 
no derrocha, una vida que no «descarta». Ayunar nos ayuda a entrenar el corazón en la 
esencialidad y en el compartir. Es un signo de toma de conciencia y de responsabilidad 
ante las injusticias, los atropellos, especialmente respecto a los pobres y los pequeños, y 
es signo de la confianza que ponemos en Dios y en su providencia.  

Tercer elemento, es la limosna: ella indica la gratuidad, porque en la limosna se da a 
alguien de quien no se espera recibir algo a cambio. La gratuidad debería ser una de las 
características del cristiano, que, consciente de haber recibido todo de Dios 
gratuitamente, es decir, sin mérito alguno, aprende a donar a los demás gratuitamente. 
Hoy, a menudo, la gratuidad no forma parte de la vida cotidiana, donde todo se vende y 
se compra. Todo es cálculo y medida. La limosna nos ayuda a vivir la gratuidad del don, 
que es libertad de la obsesión del poseer, del miedo a perder lo que se tiene, de la tristeza 
de quien no quiere compartir con los demás el propio bienestar. 
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